
最新观开学第一课有感(优质8篇)
在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注意呢？
下面我给大家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，
我们一起来看一看吧。

观开学第一课有感篇一

时光匆匆，金秋九月又是一个新学年。晚上八点《开学第一
课》也如约而至，一如往年，我忠实地守候在电视机前。

今年《开学第一课》主要讲“理想照亮未来”的主题，节目
邀请“七一勋章”获得者、脱贫攻坚楷模、抗疫先进人物、
英雄宇航员、空中梯队代表、“00后”奥运健儿等代表上台
讲述他们的故事。通过节目，使我进一步的了解到他们不畏
艰苦，为人民谋幸福、为民族谋复兴、为伟大中国梦的无私
奉献的宝贵精神。今年是伟大的党一百周岁，回顾百年历史
让我们为之骄傲，经过百载流转，时光终于回报予我们今日
的辉煌，理想终于照亮了现实。“为中华之崛起!”是多么铿
锵有力的话，这是艰难困苦的日子里，国家和党的理想与信
念，是支撑中华儿女为之百折不挠，头破血流也绝不退缩的
精神支柱。

“理想照亮未来”在这个安逸的年代里，这一课如同醍醐灌
顶，我好像懂得了什么是理想。理想是心中一盏不灭的灯，
是一个人的“精、气、神”，它引导我们以什么样的方式面
对人生，做一个什么样的人，去成就心里美好的梦。就像讲
台上的那样党员，有了一股“精、气、神”再多坎坷，再多
挫折，再多泪水，也咬着牙绝不退缩。

“开学这一课”犹如这秋夜的风，一下子吹散了我懵懵懂懂



的思绪，我第一次严肃地思索着“我的理想是什么”。我幻
想过成为一名走南闯北的探险家，也期盼过开上宇宙飞船遨
游太空，前不久看了几本小说又梦想着成为一名大作家，这
些没有付诸过努力就不了了之的空想啊，现在跟“开学第一
课”的代表们一比，实在惭愧。“开学第一课”让我明白了
什么是理想，更懂得了即使生活在幸福安稳的年代，我们也
不应贪图享受，丧失斗志。作为新时代的少年，更要坚定理
想信念，不忘初心，牢记使命，做一个又社会担当的人。少
年兴择国兴，少年强则国强，“为中华之崛起而读书”这话
放到现在也不过时。

“祖国，您放心，强国有我”在往后的时间里，我必将严格
要求自己，加倍努力学习，做一个有理想并坚定地为理想勇
往直前的好少年。终有一天，我们将成为新时代有本领有担
当的接班人，为祖国尽一份力，为党的第二个百年编写更辉
煌的篇章。

观开学第一课有感篇二

开学第一课节目中，主持人董卿分享了古典文学的`浸润，她
说文学承载着中华民族共同的情感、凝聚着共同的文化记忆，
展现着中国人的风骨，它永远是我们的中华骄傲。

纵观古今，有多少人为文学所倾倒，有多少文人墨客为文学
而折腰，与文学结缘，我与李白月下饮酒，共邀明月，与文
学结缘。

文学，伴我成长。习惯了城市喧哗，习惯了勾心斗角，在一
所普通的学校里，耳中充斥着脏话，我的身心疲惫，极力想
躲避这外世的喧哗。文学，在我的生命里，我沐浴着文学，
心境放松。沉醉在文学的世界里，优美的文字还有作者的丰
富情感，每次都能让我感同身受。

我热爱文学，就如同我热爱生命一样，它像刻在了我的血液



里，仿佛是我一出生，它就跟在我身上了似的。

从文学中，我观世事苍桑，看人生的无常变化。

“举杯邀明月，对影成三人。”我最爱的一首诗，没有原因，
只是感觉，因为这首诗，我读遍了李白的诗，那种感觉，不
是一句话能够表达的。在文学的世界里焚香，我心满意足。

观开学第一课有感篇三

有人说：“很简单，证明了需要大家一起做才能成功，中学
生作文《开学第一课》。”

真的是这样吗？不，其实它反映了一个现在所需要面对的问
题：承担。的确，现在不怎么需要董存瑞这类为国家牺牲的
人了。但是这就可以当做借口来逃脱一些自己有必要承担的
责任吗？不是的，每个公民都有自己的义务，虽然不是维护
社会秩序之类的，但是请别无视了那些所谓的“小事”。自
己做的事情要自己承担。

看见教室里有垃圾，把它扔进垃圾桶。看似无关紧要的事，
很多人不以未然。但是这个细小的动作，代表了你对班级的
爱。你做为班级的一份子，自然有必要承担班级的清洁工作。
这难道不是吗？如果每个人都这样想，那教室，学校乃至整
个上海都会变的更加美丽。当人们懂得爱是承担时，社会会
变的更美好。大家一起努力，从点点滴滴的小事做起，承担
起自己的责任。总有一天，你会发现：原来爱是如此简单。
行动起来吧！

观开学第一课有感篇四

每年暑假结束，新的一学年开始的时候，全国中小学生都要
看一个好玩儿有趣的节目，它的名字就叫做——《开学第一
课》。



这个大家熟悉的节目我已经连续看了四年了，每年的主题都
不一样。今年的主题是“创造向未来”，为我们展示了现阶
段我国科学技术发展的状况、人才培养的状况等等内容。让
我们了解到中国科技水平和未来发展的动向。通过摄影师谢
海龙的镜头和其他的一些节目的细节，让我们也对中国社会
底层的普通民众的生活有了进一步的了解。未来，我想通过
努力，借助科技的发展，改善人民的生活，让国家更美好。

当然，《开学第一课》还给我们准备了许多好玩儿的小游戏、
小实验。虽然我们电视机前的小朋友不能亲自去玩儿，但是
看着就让人心情舒畅。比如有一个游戏，是让孩子们在过期
了的面粉和水搅拌成的“东西”上面走动，并用手弄破对方
脚上的气球，这个游戏听着就很好玩儿吧？还有无壳小鸡的
实验也很有趣，还能看见小鸡的心跳呢！看到这个，我在想，
未来的人类妈妈，是不是也就不用那么辛苦了呢？怀孕了，
把胎儿委托给“胎儿医院”来养育，到时间了，就来轻轻松
松的“提货”。我把想法告诉了妈妈，妈妈沉吟着，说可能
这件事在技术上已经不是什么大问题了，但还存在一些社会
伦理方面的问题，不好说。看来，科技也不是万能的。

《开学第一课》还告诉了我们有梦就去追的道理，鼓励我们
只要勇往直前，就能实现自己的梦想。

《开学第一课》使我受益匪浅。你对《开学第一课》又有什
么想法和看法呢？咱们也可以交流一下。

观开学第一课有感篇五

今天，我们全家观看了20xx年《开学的第一课》，9月1日晚8
时在央视一套综合频道播出。 20xx年开学第一课的主题
是“父母教会我”。父母是孩子人生最初的榜样，他们言传
身教，教会孩子孝顺家长、文明礼貌、热爱生命、坚强勇敢。

今年的主讲嘉宾有“童话大王”郑渊洁、容祖儿、何炅和秦



勇等，节目分为“孝”、“礼”、“爱”三个篇章，
以“强”作为尾声。

第1讲孝，百行孝为先，家长对孩子要注意从小言传身教，身
教就是家庭教育。

第2讲礼，对一个人来说，礼是一个人的思想道德水平、文化
修养、交际能力的外在表现，有礼节有礼貌的孩子才会受欢
迎。“做个受欢迎的人，做个文明礼貌的人。要从小做起。

第3讲爱，在每个人生命的最初，父母都是爱的起点，也是爱
的教育的起点。爱能伴随人的一生。童年时代主要是父母之
爱，童年是培养人心理健康的关键时期。爱有十分丰富的内
涵，不单单指情爱，还包括关怀、信任、安慰、鼓励、奖赏、
赞扬、支持和帮助等。

第4讲强，自强对一个人的成长有巨大的作用，是一个人进取
的动力，是通向成功的阶梯。

看完今年的开学第一课，我们全家都觉得受益匪浅，作为父
母深感自己的责任重大，需要言传身教的知识还真不少，看
来，我们全家都要齐心协力，为我们的孩子全面健康的成长，
加油!

观开学第一课有感篇六

海宝的梦想是让城市更加美好，豆豆姐姐的梦想是能上月球
上去，说说话，跳跳舞。李连杰伯伯小时候的梦想是，给中
国11亿人当保镖。李连杰伯伯说他不同的年龄，有不同的梦
想。

我现在的梦想是，长大当一名医生，其实我的这个梦想也已
经好几年了。是从爷爷的病世开始有的。



三年前，我那很健康，可是最疼爱我的爷爷突然得了肺癌，
经过十个月病痛的煎熬，恋恋不舍地离开了我们，离开了这
个美丽的世界。从那时起，我就梦想，长大后，我要当一名
医生，专门研究能制造出人的五脏，去换掉病人的不健康五
脏，让病人拥有像好人一样的健康。让天下的孩子们都不能
因病失去亲人。

我还有个梦想，能当个研究医学方面的科学家，能研究出、
制造出人的各部位，哪里老化就换哪里，就像机器一样，那
里的零件坏了就换哪里，让人们都能健康长寿到一百岁。我
想，我这个梦想，人人都希望我实现。

我的梦想有很多很多，就像李连杰伯伯说的一样，不同的年
龄，有不同的梦想，但做一名医生的梦想一直在我心里。

观开学第一课有感篇七

晚上八点，我迫不及待地打开电视，观看了《开学第一课》，
一共播放了三节课。

第一节课，有梦就有动力，介绍了太空授课的王亚平和跳伞
队员付丽娟，仅有13岁的付丽娟，接受了严格、残酷的训练，
在那里最苦的就是挺凳子。我不信，模仿着搬来一把凳子试
了试，一会儿胳膊腿就酸了，根本坚持不了，她为什么汗流
浃背的时候还能坚持练习？因为她有梦想，有梦想就有动力，
我也有自己的梦想，也要像她一样努力去追求。

第二节课，有梦就要坚持。廖智的行为让我感动不已，在汶
川大地震时她失去了双腿，但她仍携带者假肢在舞台上跳舞，
一次次地练习站立，尝试着做一些自己以前正常时都没有做
过的事情，才能坐在轮椅上跳出那么优美的舞姿。我也要像
她一样，刻苦练习，坚持我自己的梦想。

第三节课，有梦就能出彩。朗朗居然能用水果弹琴，让我十



分吃惊，更加佩服。对于单亲妈妈郑亚波，我也很敬仰，她
对自己的自闭症孩子不抛弃，不放弃，还学会了弹钢琴，那
么优美的曲调在舞台上盘旋，让人难以想象。

我们每个人都有自己的梦想，如果我们努力去追求，梦想一
定能实现！

观开学第一课有感篇八

开学第一天晚上，我和妈妈一起看了《开学第一课》。这次
的主题是每个人自己都要有个梦想。

开始讲的.是成龙叔叔的故事。成龙叔叔演过很多的电影。有
一部电影拍摄时他从五米高的树上掉下来了，当时他全身都
痛，耳朵里一直在流血，受了很重的伤，后来还在脑袋上动
了手术，想想就好痛的！他说连他右脸上的肉都是妆填起来
的，但电影就是他的梦想，他愿意为了他的梦想付出。

还有一位叫王晶桐的珠心算大师，她是全世界珠心算最牛的
人。她九岁就开始学了珠心算，十八岁参加了国家队，而且
她是四、五、六界的第一名全胜者。主持人现场考了考他，
几个数字一下就飘过，我还没有反应过来，她就已经算出来
了，太牛了。我也要好好学习，长大像她那么牛！

再来说说我最喜欢的吧！就是做的一个神奇实验，把没有壳
的鸡蛋孵化成小鸡，总共经过了二十一天，他们成功的做出
了第一只在杯子里孵化成的小鸡，因为出生的杯子里面，所
以他们叫他“小茶缸”，长大了后又叫“大茶壶”，真好笑！
这实验告诉我们，只要自己有梦想，什么都有可能实现的哦！

《开学第一课》让我学到了很多知识，我也要为了我的梦想
去努力！


